

DIARIO D'

del viernes 16 de



MALLORCA

Noviembre de 1810.

Santa Lucia de Narni.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 7 y 6 m. y 13 s.
7 de la m.	13½ g.	28 p. 3 l.	N.	Se pone á las 4
12 del dia	13½ g.	28 p. 3 l.	SO.	
5 de la t.	13½ g.	28 p. 3 l.	S.	y 54 m. y 12 s.

Prosigue la historia de José Bonaparte.

Esta fiel y circunstaciada relacion dada por escritores fidedignos , y por inteligentes , contemporaneos , desata el nudo Gordiano de la intriga diplomatico-Galorеспубликана , y el maquiavelismo revolucionario de su Embaxador , y parece ser una prueba de lo que un Autor Italiano imprimió en Verona el Año de 1799. » Que el General Bonaparte tenía destinados á su hermano José y á su cuñado Duphot para que fuesen los dos primeros Cónsules de la República Romana , renovada por Francia » ; si bien la muerte merecida de Duphot y , tal vez , las diferentes miras del Directorio impidieron que aconteciese asi.

No difieren mucho las opiniones de los hombres acerca de la conducta de José en esta ocasion ; y aun los mismos franceses concuerdan en que tuvo toda la falta necesaria de Religion, delicadeza, probidad, conocimien-

tos y sentimientos naturales, para sufrir que hiciesen de él un instrumento despreciable de la ambicion ó de los ambiciosos. Ni debió causar poco rubor al Gefe de la Religion Católica el haber firmado en 1802 un Concordato para que se estableciese la Religion en Francia, con el mismo hombre: que en 1797 firmó en Italia la sentencia de muerte contra esta misma Religion y contra el que hacia de cabeza de la Iglesia.

Mientras Napoleon estuvo en Egipto volvió José á ser nombrado miembro del Consejo de los 500; pero las intrigas de los facciosos de aquel tiempo, el peligro de la notoriedad, la derrota de su hermano en San Juan de Acre y su critica situacion en el Egipto, le obligaron á renunciar el cargo de Diputado, en que no hubiera podido mantenerse mucho tiempo con provecho y seguridad.

Quando su hermano volvió inesperadamente á Francia, desertando del exército de Oriente, dexó José su retiro, y conspiró con Napoleon y Tayllerant, para efectuar la revolución de *Saint Cloud*, que puso á Bonaparte sobre el trono de los Borbones. Despues fue nombrado Consejero de Estado en la sección del Departamento del Interior.

Estaban los franceses en aquella época tan insensibles á las pérdidas, como indiferentes para las ventajas, y disgustados de la guerra despreciaban las victorias, siendo la paz su único deseo, y no clamando por otra cosa que por la tranquilidad. Napoleon era el favorito del pueblo, menos por las conquistas que por la política de que usaba en hablar siempre de paz y por las diligencias que hacia para obtenerla: sabia, que qualquiera de los de su familia, que negociase ó firmase la conclusion de las hostilidades se veria amado de la voluble Nacion francesa, y que procurando lograr una paz general, produciria una tranquilidad momentanea, disminuyendo sus injusticias, paliando la tirania de su usurpacion, y to-

mandose tiempo para organizar su Gobierno Consular. Envio consiguientemente á José para que negociase con el Austria en Luneville en el invierno de 1800, y efectivamente firmó un tratado definitivo á 9 de Febrero de 1801. En 10 de Setiembre siguiente concluyó en Paris un arreglo con el Papa, y á 27 de Marzo de 1802 terminó en Amiens la guerra con los ingleses.

Quando un hombre se halla sostenido por quinientas mil bayonetas, auxiliando con planes bien dispuestos y acompañado de diestros Secretarios y Consejeros, no tiene dificultad en negociar, ni en dictar tratados, ni en hacer convenios ó concordatos. Siempre los argumentos hechos con las bayonetas llevan consigo la convicción, abrevian las conferencias, obligan á hacer mil sacrificios, apresuran la conclusión de los asuntos y se burlan de las leyes reconocidas por las naciones, de la balanza del poder, de la justicia política, de las prerrogativas de los Soberanos, y de los derechos y libertad de los pueblos. Debilitóse y humillase el Austria con el tratado de Luneville; vióse el Papa insultado; hallóse la Religion abatida por el convenio de París; y la política y la religion de todas las naciones continentales quedaron reducidas al mismo tiempo á igual nivel, y dependientes en un todo del déspota revolucionario y militar de la Francia. La experiencia nos ha probado, que para dicha del mundo no aconteció lo mismo con el tratado de Amiens por su corta duracion: así que la Inglaterra tiene derecho para reclamar el respeto de los contemporaneos, y la grititud y admiracion de la posteridad, como protectora de los débiles, barrera de la ambicion, freno del egoismo, ejemplo de moderacion virtuosa, y angel tutelar de la libertad ó independencia del género humano.

En el verano de 1802 fué nombrado José Senador y grande oficial de la Legion de Honor recibiendo ultimamente *Senatoriado* de Brabante, ó lo que es lo mismo, fue declarado Gobernador general de la Belgica; con lo

que fixó su residencia en Bruxelas. Fué empleado muchas veces en comisión para diferentes departamentos, y con particularidad después que se encendió de nuevo la guerra, presidiendo como Pro-Cónsul de su hermano en las Asambleas Electorales, donde se eligieron los candidatos para el Senado, Cuerpo Legislativo, y tribunales.

Se continuará.

Noticias venidas por el correo de ayer.

Murcia 27 de Octubre.

Es indudable el que la atención de Sebastiani está seriamente llamada sobre la parte de Málaga y que en lo interior de Andalucía ocurren sucesos favorables que no conocemos con exactitud. El pueblo de Lucena, el de Cabra y otros, abandonado después de haber declarado su resolución por la partida de patriotas que lo excitó, han derrotado los destacamentos de 200 y 300 hombres enviados desde Andújar y Córdoba para sujetar á los habitantes. Sus acciones de guerra tienen la originalidad de que las campanas han servido de tambores durante todo el tiempo de las acciones, á las cuales han concurrido sin distinción con las armas que han podido, nobles y plebeyos, jóvenes y viejos, clérigos, y hasta los niños y las mugeres. Las dificultades para las subsistencias y transportes les han hecho variar de plan, y elegir otro menos confuso. Han sido varios los pueblos que han tomado parte, como Beana, Loja y otros. El número de patriotas reunidos por la ciudad de Lucena y sus aliadas se asegura asciende ya á 100, y hay muchas esperanzas de que los últimos saqueos que tratan de hacer en todos los graneros y cortijos los bandidos de Sebastiani y Soult, acabarán de irritar los ánimos de aquellos á quienes después de haberles sacado todo el dinero, aun les habían dexado algunos artículos para subsistir.

Noticias del País.

Dia 20 á las 5 de la tarde se despachará correo para Tarragona.